LETTRE

de G. CURNY s/Directeur C.E.S. 39, avenue Victor Hugo 38270 Beaurepaire

Le 22/7/1975

J'ai l'honneur de vous adresser le compte rendu d'une expérience réalisée au C.E.S. de Beaurepaire (Isère), en mathématiques, avec les élèves des classes de troisième, par un groupe de quatre professeurs du C.E.S., avec la participation active, le contrôle et les conseils fort bienveillants d'un animateur I.R.E.M. Tous les cinq, de générations et de formations très différentes, avons formé une équipe (1) pédagogique unie cherchant (malgré nos optiques souvent différentes qui ont été précisément le sujet de discussions

Equipe formée des quatre professeurs (Mme Chassagne remplacée au 1er trimestre par Mile Capricelli, M. Curny, Mme Dolveck, M. Fanjat) et de l'animateur M. Charnay.

amicales très formatrices) un seul but : l'intérêt de nos élèves, que nous avons essayé (très insuffisamment) de faire participer à la préparation de nos sondages et à l'organisation pédagogique des groupes. Les discussions avec plus de cent élèves paraissant du temps perdu, ne permettant pas à tous (notamment aux timides) de s'exprimer librement, nous avons préféré établir des questionnaires individuels ; le dernier notamment a été fait à la suite d'une enquête écrite auprès de tous les élèves. Nous avons essayé de dégager alors les questions qui, dans le contexte actuel, avec le programme actuel, leur semblaient les plus importantes. Vous trouverez peut-être qu'il y a peu d'innovation et que nous sommes restés très près des méthodes traditionnelles, mais nous cherchions avant tout l'intérêt des élèves en utilisant les programmes actuels (compte tenu de la circulaire du 19/2/73, B.O. n° 8 du 22/2/73).

Il s'est créé chez les professeurs un esprit de travail en commun très profitable à tous (maîtres et élèves) et j'ai retrouvé cet esprit d'équipe que j'avais déjà fort apprécié dans les vieux Cours Complémentaires.

In espérant que ce compte rendu pourra rendre service à nos collègues et à leurs élèves, je vous prie d'agréer, Monsieur le Directeur, l'expression de mes sentiments respectueux.

NDLR — Les collègues intéressés peuvent demander le compte rendu détaillé de l'expérience à Michel De Cointet, 62 rue Dieweg, 67600 SELESTAT.